

Librería de Guasp, calle de Morey, 6, donde se admiten suscripciones.

SEMANARIO TRADICIONALISTA

Con Licencia y Censura Eclesiásticas

Palma, trimestre. 1'00
Fuera Idem. 1'15
NÚMERO SUELTO 5 CTS.

AÑO III

PALMA: Sábado 22 de Septiembre de 1894.

NUM. 181

SECCIÓN RELIGIOSA

INTENCION GENERAL PARA SEPTIEMBRE

Las iglesias de Oriente

ORACIÓN COTIDIANA

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para que las iglesias de Oriente, tan amadas de vuestro Corazón Sagrado, unidas á la Cátedra de Pedro, formen un solo rebaño con un solo Pastor.

PROPÓSITO

Rogar á Dios y dar alguna limosna por la unión de nuestros hermanos de Oriente á la Iglesia Romana.

DECÍA MAL

Porque no ha mucho decíanos alguien que él no era íntegro, católico íntegro, porque el Papa había mandado que prescindieramos los católicos de partidos políticos. Pero decía mal dos veces el que así discurría para rechazar el glorioso nombre de católico íntegro. Porque el susodicho argumento se compone de dos falsos supuestos. Supone en primer lugar que se puede ser católico sin serlo *íntegramente*, y en segundo lugar supone que los católicos íntegros constituyen una bandera política, ó partido político á imagen y semejanza de esa plaga de partidos que dividen el corazón y desgarran las entrañas de nuestra patria.

Los llamados *integristas* palabra inventada por los mestizos que con la misma bazarria destrazan la Gramática que despedazan el Catecismo, los llamados *integristas* son cierto número de católicos, tan íntegramente católicos, como antiliberales que están unidos como el Papa quiere, y unidos trabajan como el Papa desea para defender, no esta ó la otra forma de gobierno, no el triunfo de esta ó de la otra dinastía, no los derechos de este ó del otro príncipe, no los intereses de esta ó de la otra bandera que lucha por el presupuesto, sino los intereses del Catolicismo, los derechos de la Iglesia, la soberanía social de Jesucristo, el triunfo social de Jesucristo, el triunfo del Evangelio en todas las ordenes de la vida, y la restauración de las tradiciones católicas y españolas que nos dieron la hegemonía del mundo y el cetro de la inteligencia, del genio, de la sabiduría, de la fuerza, de la santidad y de la opulencia.

El Papa ha mandado que prescindan los católicos de las cosas secundarias para atender á lo principal, que dejen á un lado sus preferencias políticas, y se unan para trabajar por el triunfo social y político de los principios católicos. Los católicos íntegros nada tienen que dejar á un lado, de nada secundario tienen que prescindir, ninguna preferencia política tienen que abandonar: su bandera es la del Papa, su programa es el discurso del Papa á los peregrinos españoles, síntesis maravillosa de lo que quiere y exige de los católicos españoles el Vicario de Jesucristo para bien de la Iglesia y de la patria.

Decía mal nuestro contendiente, puesto que su aserto equivalía á suponer que los católicos íntegros venían á ser una de tantas banderías políticas, como destrazan á nuestra patria, y que el Papa había prohibido que fuésemos y nos llamásemos católicos íntegros.

Ningún católico de veras rechaza ese dictado, y en cambio mira con horror y rechaza indignado el nombre liberal.

Por el contrario los que de veras no son católicos ó lo son á medias, ó pretenden casar en su conciencia la verdad católica, más resplandeciente que el sol, más pura que una virgen, con el error liberal, tenebroso á manera del abismo, impuro y corruptor como la bestia que lo engendró, no quieren oír hablar, ni maldecir del liberalismo por el afecto que le tienen, por la gratitud que le deben, ó por los dones malditos que de él esperan. En cambio rechazan como estigma deshonoroso el título de íntegros y se encienden en iras contra los intransigentes. Y lo peor es que siendo traidores como Judas, no dan en la horca sino que arrebatan las honras y provechos debidos á los fieles servidores.

EL CURA LORENZETTI

Publica un periódico la siguiente noticia dando cuenta del acto heroico de un sacerdote;

El viernes último bajaba un coche público por la vía Garibaldi. Al llegar á la parte baja de San Pedro in Montorio, el caballo se desboca y emprende una vertiginosa carrera. Pocos pasos faltaba dar al furioso animal para hacer añicos á un niño de pocos años que jugaba en medio de la calle, cuando he aquí que el Reverendo Ernesto Lorenzetti, capellán del cementerio de Santa María in Transtevere que á la sazón pasaba, viendo el inminente peligro que corría la vida de aquella inocente criatura, sin parar mientes en el riesgo á que se exponía y sobreponiéndose á sus setenta años, se arro-

ja decidido á salvar al desgraciado niño.

Salvarle consiguió, mas á costa de su propia vida. Casi al mismo tiempo se vino sobre él el caballo con tal fuerza, que de un lanzazo le hundió todas las costillas. Dos horas más tarde entregaba su alma á Dios en el hospital á donde había sido trasportado.

El *Messaggero*, periódico el más anticlerical de Roma, dice de este venerable sacerdote, que era ejemplarísimo y que repartía entre los pobres todos sus haberes.

LA VERDAD POR DELANTE

Con este título ha publicado nuestro ilustrado compañero *La Información* de Salamanca un notable artículo en que atribuye el retraimiento de los católicos de la vida pública, á la tibieza de sus sentimientos religiosos.

Consideramos, pues, oportuno reproducir algunos párrafos de nuestro discreto compañero, porque son aplicables á Mallorca, como á otras provincias de España, confirmando la verdad que encierran.

Dice así el artículo del señor Asensio:

«¡Quizás como en ninguna parte, en Salamanca y su provincia, cuenten los católicos con más poderosos elementos para intervenir con éxito y provecho, los negocios públicos!»

Importantes por su número, opulentos muchos de ellos, competentes no pocos en las ciencias morales y políticas por habitual ejercicio de ellas en la cátedra, en el foro, en las respectivas profesiones que de tales ciencias derivan; algunos de grandísimo prestigio por sus talentos, de saludable y fortísima influencia por los bienes dispensados á costa de saneadas fortunas, rectamente administradas y no indiscretamente aplicadas, todos respetables por su honradez, serían los católicos fuerza irresistible en nuestra región si, hay que decirlo, no les faltara fé para ser como el cuerpo del atleta sin alma, un cadáver que impone con solo la vista de sus membrudos yertos despojos, pero que no se le teme, porque yace inerte la mano vigorosa.

¿Cómo si no explicarnos que estos hombres á quienes todos los días se les oye suspirar por el reinado social de Cristo, por nuestra restauración católica, que no perdonan ocasión para manifestarse sumisos á las enseñanzas infalibles del Romano Pontífice, que se dicen obedientísimos á la regla y dirección de nuestro Prelado diocesano, que llenan nuestros templos, que pa-

sean los estandartes católicos en las procesiones y nutren sus filas, que se inscriben en las listas de las Venerables Ordenes Terceras, cofradías y asociaciones religiosas y de piedad cristiana, con tantos méritos por lo menos como otros que no significan tanto su catolicismo, no ocupan como estos otros los cargos públicos de representación popular? ¿Porqué no se mueven? ¿Porqué no demuestran con las obras, lo que dicen con la boca?

¡Las divisiones de los católicos! ¡Integristas, carlistas, católicos solos...! ¡No y mil veces no! Esas divisiones no son la causa; la causa es la FALTA DE FE, si hubiera fe, no habría divisiones, los católicos serían un solo cuerpo, una sola fuerza, una sola inteligencia, voluntad y operación es la restauración católica, sin perjuicio del integrismo, del carlismo, del inominalismo (mientras sea como es lícito y honesto el diferente pensar en lo meramente político) como en el grupo de amigos hay unidad de entender y que ser sin perjuicio del color de la corbata y su forma, que vista cada uno.

Por falta de fe, llegan y pasan aquí toda clase de elecciones populares, sin que los católicos venzan como debieran, ni siquiera disputen el triunfo de la elección.

La plutocracia por egoísmo, por no salir del reposo, por no sacrificar su comodidad á los ímprobos y costosos trabajos electorales. La pobreza, por cobardía, por no perder el acomodo, en lo que es disculpable, cuando nadie la ampara y sostiene en su flaqueza. La mesocracia, por ambas cosas á la vez, por cobardía, porque no tiene alientos para soportar los quebrantos de la contienda, la ruda pelea y por egoísmo, para no mermar relaciones, de las que quiere hacer depender su comodidad ó bienestar.

¡Muy pocos son los dispuestos y estos pocos para castigo de nuestros pecados, los que menos pueden hacer por sí mismos! Abandonado el campo sin lucha ¿qué ha de suceder? En los Parla mentos podrán votarse el libre-cultismo, introducido á espaldas, de la misma Constitución del Estado, en los artículos de lo más apartado en política (aunque no separado) de la religión, los tratados comerciales. En las Diputaciones se podrá informar que no es punible trabajar servilmente sin licencia de la Iglesia los días festivos. En los Municipios se podrá ordenar que las procesiones católicas no ocupen las

aceras de las poblaciones y vayan como bestia de carga, por el arroyo. ¡Es decir, la ley de Dios, los fueros de la Iglesia, los derechos de los católicos menospreciados! ¡Y los católicos suspirando por el reinado social de Cristo!

¡Ah! Vosotros que no teneis valor para luchar por nuestra fe, los que temeis más á los hombres que á Dios, los que ante todo y sobre todo y contra todo, como demuestran vuestras obras, os preferís á vosotros mismos, dad ahora señales de energía y de valor cristiano y cívico, rechazando al pobre periódico y al débil periodista ¡poco importa! La gloria de Dios y el amor á España nos exigen que digamos toda la verdad, por dura, por amarga, por insufrible. Esto no será político, no servirá para el negocio, pero es nuestro deber. Venga, si ha de venir, la piedra que disparada de vuestra mano nos acabe; nuestra última palabra como la del insensato jerosolimitano será contra vosotros.

¡Ay de la ciudad! ¡ay del templo! ¡ay de nosotros por vuestra causa!!

VANDALISMOS CONFESADOS

LOS FRANCESES EN MONSERRAT

Le Figaro publica una carta del monasterio de Monserrat, firmada por M. Aurihur Heulard y en la cual se relata la historia del célebre monasterio, asilo un día del fervor patriótico y siempre de la fe católica.

En la epístola se habla de Garin y de su tradición, y al ocuparse en las múltiples bellezas artísticas que existen en el monasterio no se olvida de censurar, con una imparcialidad que le honra, los destrozos causados por los franceses en 1812 al asaltar el monasterio.

«Yo no quería—dice—hacer que se estremezca en su tumba ninguno de los granaderos de Napoleón, porque cuando se muere es para descansar; pero hay que convenir en que aquí fuimos monstruosamente bravos y salvajes.

»No sé lo que la civilización habrá podido ganar, ni si ella era la que nos guiaba. Lo que sí sé decir es que el monasterio ha perdido casi todo su tesoro, acumulado durante más de mil años, y compuesto de maravillas de escultura, pintura y cincelado, y topacios, rubies, diamantes y esmeraldas, montados por la mano de los más hábiles joyeros del mundo. Todo lo que la piedad y el arrepentimiento puede inspirar á un alma que desfallece.

»Un incendio confortable, un pillaje sabio han destruido de un golpe diez siglos del arte religioso.»

Bueno es que nuestros vecinos reconozcan alguna vez, ya que pretenden estar muy por encima del nivel de cultura de todo el mundo, que han tenido ocasiones en las cuales demostraron que, en punto á barbarie, podrían dar lecciones á Marruecos y al Congo.

MILAGROS DEL ANARQUISMO

Crispi, el revolucionario y garibaldino Crispi, en su discurso de Nápoles ha dicho esto:

«Es necesario que la autoridad civil y la religiosa procedan

hoy de acuerdo para volver á los pueblos al camino de la justicia.

La sociedad está amenazada por una secta infame que lleva inscrita en su bandera el lema *ni Dios ni rey, y nosotros debemos combatir al grito de Dios, rey y patria.*»

Milagros del anarquismo.

PÁGINAS EDIFICANTES

SOR JULIA

Con motivo de las recientes condecoraciones de tres hermanas de la Caridad de Portugal y de dos de Francia, la prensa recuerda la tierna ceremonia celebrada hace cinco años en Chateaudun, ciudad donde hace pocas semanas se ha condecorado á otra Hermana con la Cruz de la Legión de honor.

«De esta santa mujer si que no se dirá que ha comprado la distinción con que se recompensan sus virtudes!

Se condecoró entonces á Sor Julia y nótese, ante todo, que son contadísimas las señoras á quienes se otorga ingreso en la orden, y que para llegar á tal honor necesitan haber dado pruebas de méritos extraordinarios.

Treinta años de abregación y de servicios á la humanidad, reconocidos por una República que hace guerra á muerte á las congregaciones y comunidades, no han pasado desapercibidos; y cuando se ve todos los días arrojar de los hospitales á las religiosas, para reemplazarlas con enfermeras del orden civil, menester es que esta cruz roja colocada sobre el hábito de una mujer esté bien ganada.

Así lo hizo constar el comandante Villebois, que hizo exclusivamente el viaje de París á Chateaudun para entregar á sor Julia la insignia en nombre del ministro de la Guerra.

Al frente del regimiento de guarnición en la ciudad fué llamada la favor recida. El general de Verdiere, en un elocuente discurso, proclamó las grandes virtudes de la Hermana de la Caridad, sus actos de valor durante la guerra hace veinte años sostenida con Alemania, su abnegación en todas las epidemias, y la puso por ejemplo á los soldados como modelo de caridad y de patriotismo.

Cuentan que la escena fué tan grandiosa como tierna. Terminado el discurso, que fué oído por la santa mujer con los ojos bajos, las manos cruzadas sobre el pecho y en medio del silencio de la tropa, interrumpido no más por los sollozos de la concurrencia en la que dominaba el sexo débil, el general colocó sobre el pecho de sor Julia la cruz de la Legión de Honor.

El coronel La Hirenerie, jefe del regimiento, le hizo desfilar, según la costumbre, delante de la humilde sierva de Dios, que se inclinó al ver pasar ante sus ojos la bandera. Después, la hija del coronel besándola en la frente y á nombre del regimiento, le entregó un hermoso ramo de flores.

El comandante Villebois, al dar cuenta al ministro de la Guerra de su cometido hizo constar, que así que recibió el diploma y la cruz y saludó á las tropas y al pueblo que, rodeándola la aclamaba, sor Julia volvió tranquilamente á su hospital, pidió perdón á sus enfermos por haberles abandonado durante dos horas, y comenzó de nuevo su penoso servicio entre las bendiciones de los soldados.

LA REVOLUCIÓN TRIUNFANTE

Aunque ya no hay quien pueda ignorar que el Sr. Cánovas vino á continuar la historia de la setembrina, bueno es insistir, de cuando en cuando, por si quedan aun canovistas de buena fe, que quieran ser conservadores en el buen sentido de la palabra.

Nos da hecha hoy esta tarea la pluma sabrosamente modernista de Julio Burell, que, en el *Heraldo de Madrid*, dice así:

«Pero viene á decirme muy cariñosamente Stor:—¿Y como el Sr. Burell patrocina ahora la frase de Stuart Mill, cuando en sus artículos de *El Progreso* abogaba por el planteamiento del sufragio universal sin distinción ni atenuaciones?

«El sufragio universal, como todo el programa revolucionario histórico, eran entonces armas de combate para abrir brecha en la Restauración amurallada por la natural reacción de los vencedores.

«Luchábamos todos como podíamos y con lo que estaba al alcance de nuestra mano.

«Aquella hora no era de rectificaciones, sino de reivindicación. La democracia no estaba ni siquiera en la legalidad.

«En la tribuna como en el periódico hubiera sido estéril la labor de un Perez Puigol...

«Tierra para poner el pie: eso faltaba, y era preciso conquistarla antes que todo.

«Pero la Revolución está ya en todas partes; LA DEMOCRACIA NO ENCUENTRA NI EN EL SEÑOR CÁNOVAS UN ADVERSARIO. Unos la aman. Otros la reconocen. No hay nadie que la cierre el paso.»

POLÍTICA Y POLÍTICOS

Calamidad en puerta

Leemos: «Ahora resulta, según las declaraciones hechas por el Sr. Cánovas del Castillo á un periodista extranjero, que el programa económico del señor Gamazo se aproxima mucho al de los liberales conservadores.»

«Pobre España! Como que es víctima de programas económico-liberales.

Según conservadores, y no nos dejará mentir *El Siglo*, el Sr. Gamazo como ministro de Hacienda es la mayor calamidad que ha padecido España.

Y ahora resulta que según el señor Cánovas del Castillo el programa económico de los conservadores se aproxima mucho al de los fusionistas.

«Estamos arreglados! Sistema liberal»

Sistema liberal

Leemos: «En muchos pueblos de la provincia de Zaragoza los agentes recaudadores de la contribución, van auxiliados por destacamentos de soldados.»

Estamos mejor que queremos. La sistema liberal nos ha traído á esta excelente situación.

Y sabe Dios á donde iremos á parar.

Resultados de la política

Leemos en un periódico de gran circulación y autoridad:

«En los pueblos de la provincia de Zaragoza, pertenecientes á los partidos de Tarazona, Ateca y Calatayud, existe espantosa miseria, y como no tienen medio alguno de pagar la contribución, los recaudadores, ayudados por la fuerza del ejército, tratan de cobrar violentamente.»

«En esto fué gran sabio Sancho Panza, cuando gobernada su insula Pataxia, precisamente en esto no, mas si en no exigir á nadie por la violencia aquello de que carecía.»

«Te mandaré dormir á la cárcel», dijo una noche á un joven burlón y maleante. Dispense el Sr. Gobernador, que eso no podrá ser, dormir en la cárcel sin tener sueño, le contestó el calavera.

Así es en verdad, añadió Sancho, y dejó ir en paz al mozalbete:

«Pagar los de Ateca sin tener una teca, aunque se expongan á un tecol imposible, eso no lo conseguirá el gobierno.»

Genuinamente español

Llegó hace días á un pintoresco pueblo de la costa de Málaga, una opulenta familia de Madrid llevando un buen número de criados.

Los vecinos no acostumbrados á ver tanto boato, estaban admirados.

«¿Y usted qué cargo desempeña?» le preguntaron al ayuda de cámara.

«Yo, desnudar al señorito.»

«¡Calle! ¿Y á esa ocupación se le llama ayuda de cámara?»

«Sí, señor.»

«Pues aquí, en el pueblo, nos desnuda el recaudador de contribuciones y el de consumos.»

Y maldito si eso es una ayuda.

CRÓNICA RELIGIOSA

SUMARIO

El Congreso de Bruselas.—La última Asamblea.—Los resultados.—Heroísmo verdadero.—La obra del P. Damían.—Misiones de Africa.—Los progresos.—El P. Sebastián y los Trapensees.

La última asamblea general del Congreso se verificó el día 8 del corriente; debía terminar, como estaba anunciado, con un discurso de clausura del presidente del Congreso; pero después de la hermosa alocución de monseñor Keane, que produjo honda sensación, el doctor Lefebvre renunció modestamente la palabra: sin embargo, su discurso, que viene á ser como una síntesis de todo lo que se ha dicho en el Congreso, se publicará en el resumen general de todos los trabajos de la asamblea.

Este último Congreso internacional en nada ha desmerecido de los anteriores, sino que ha tenido tanta ó mayor importancia; siendo de esperar que estas Asambleas produzcan excelentes frutos conduciendo siempre la ciencia por los caminos de la fe, porque, según las palabras del sabio presidente del Congreso, «como toda verdad viene de Dios, así toda ciencia nos conduce hácia El.»

A instancias de Monseñor Walgingh, de la Congregación de redentoristas, han marchado á Suviman seis religiosas del convento de Tilbourg, cuya diócesis gobierna. Van al auxilio del reverendo Padre Damían, á cuidar los leprosos en la Guayana holandesa, donde muchos redentoristas han sido contagiados ejercitando su ministerio. Para ir las seis citadas, se han ofrecido á lo mismo 90 religiosas. Y era conmovedor presenciar el dolor de las que no fueron admitidas para hacer el sacrificio de su salud y de su vida. ¡Benditísima sea nuestra santa Religión, que forma semejantes héroes y santos!

Un maravilloso número de conversiones se están efectuando en Victoria-Nyanza.

El número de catecúmenos ha aumentado de tal modo de poco tiempo acá que en la misión del Buddur el Venerable Vicario Apostólico ha determinado limitar el número de admisiones por tener que imponerse los misioneros un trabajo muy superior á sus fuerzas.

En su última visita pastoral, Monseñor Hirth encontró cerca de 2.500 inscritos, por lo que decidió que el número de bautismos no pasase de 100 cada seis semanas, y los admitidos al catecismo de la mañana 300.

Ha salido de Roma con dirección á

Holanda, el R. P. Sebastien, Superior general de la orden de la Trapa: en Tilburg ha de celebrarse dentro de pocos días el Capítulo general de la Orden. Coincidirá con la reunión del Capítulo general de los Trapenses la bendición del suntuoso templo gótico erigido en Tilburg por los hijos de San Bruno. Asistirán a esta solemnidad el Arzobispo de Malinas, Cardenal Gossens, y muchos Obispos holandeses. Al Capítulo general asistirán setenta Abades de la Trapa.

El Superior general de la Orden va acompañado en su viaje por el P. Ignacio, Abad de la Trapa de *Trois-Fontaines*.

RECORTES Y COMENTARIOS

El General Borbón se siente Monarca «in partibus» aunque el Gobierno español se siente capaz de dejarlo por puertas.

Porque, eso sí, nuestro Gobierno está dispuesto a expulsarle del ejército si persiste en sus propósitos. ¡General y Rey! Imposible! Está prohibido el dualismo.

Por supuesto, que el que con esto sale ganando es el Ministro de Hacienda, porque lo que él desearía es que todo funcionario público si sintieran testa coronada, a fin de suprimirle el sueldo y nivelar los presupuestos. Pero ¡quía! en la época en que vivimos no hay quien renuncie a un modesto destinillo de la clase de quintos, aunque le asegure Aguilera que es descendiente directo del mismísimo Tubal.

El órgano oficial del carlismo dice a propósito de esas pretensiones de D. Francisco María de Borbón:

«Toda la prensa se ocupa en la pretensión de D. Francisco María de Borbón de reivindicar sus derechos a la corona de Francia.

»Y toda lo toma a guasa.

»Lo comprendemos.

»Nosotros no la combatimos ni en serio ni en guasa.

»Porque no lo merece.

»Como que D. Francisco María de Borbón no tiene tales derechos.»

Mire *El Correo Español* lo que dice.

Pues los argumentos en que don Francisco María de Borbón funda sus derechos a la corona de Francia son idénticos a los que aduce D. Carlos de Borbón para reclamar la corona de España.

Y ningún carlista puede negar los unos sin poner los otros en tela de juicio por lo menos.

Como que unos y otros reconocen el mismo origen.

La ley sálica.

Y el tratado de Utrech.

Las Dominicales titula el artículo de fondo de su último número *León XIII protestante*.

Y entre otras enormes barbaridades dice:

«Continúa León XIII su obra de demolición del catolicismo tradicional.

»La desgracia es que esta obra del actual Papa, como todo lo que es personal, tiene poca existencia.»

»Habrá sacado eso *Demófilo* de su propio caletre?

»Porque cuidado que la cosa tiene miga! Ahí es nada asegurar que el Papa está acabando con la Religión católica.

»Vamos, *Demófilo*, con franqueza: ¿es Vd. tonto de capirote, o quiere tomar el pelo a sus amigos?

»Porque decir eso que Vd. dice, es darles gato por liebre.

O hablar como cualquier imbécil recogido en la casa de salud de Leganes.

NOTICIAS VARIAS

Un propietario del departamento del Herault (Francia), estaba a punto de perder un ojo, cuya extracción habían acordado los médicos que le asistían. Antes del día fijado para la dolorosa y sensible operación, el paciente fué a Toulouse, en cuya iglesia de San Fermín se venera una reliquia de Santa Lucía, para implorar la intercesión de la Santa, a la que hizo una fervorosa novena, confesando y comulgando a su terminación. En seguida volvió a casa del oculista, que encontró con asombro una notable mejoría que le hizo aplazar la operación por algún tiempo, pasado el cual volvió el paciente a su casa y tuvo la satisfacción de oír de labios del doctor que todo peligro había desaparecido y que podía regresar a su país, seguro de su completa curación.

Leemos en *La Información*, de Salamanca:

«El día 8, fiesta de la Natividad de Nuestra Señora, profesará en el monasterio de Santa María de la Visitación de Vitoria la señora Doña Claudia Vizcay de Taberno, a quien damos nuestra enhorabuena, apadrinándola en tan solemne acto el Sr. D. Fulgencio María Taberno, su marido, hoy novicio en la Compañía de Jesús.»

En el reino lusitano, en la región del Miño, han ardido en poco espacio de tiempo dos conventos.

Parece que un misterioso individuo es el que los incendió, y hay quien asegura, por haber sido hallado poco antes del siniestro el desconocido personaje, que su ocupación favorita es de quemar esta clase de edificios.

El novelista Zola ha sido citado ante la policía correccional de París, por el contratista de las obras de la iglesia de Lourdes, el cual se considera aludido en la última novela de aquel cuando dice que el abate Peyramale se dejaba robar por los contratistas de las obras del templo.

El viernes último celebró la familia real de Dinamarca el aniversario del nacimiento de la Reina Luisa, que entró en dicho día en el septuagésimo octavo año de su vida.

De todas las Princesas europeas, la esposa del Rey Cristian es acaso la que posee más numerosa descendencia, y si todos sus hijos y nietos hubieran podido congregarse en ese día a su alrededor, habrían formado un total de 38 personas.

¡Aprovechadito el nene!

Una tras otra ha robado 18 iglesias Apolinar Isási, natural de Durana y de diez y nueve años de edad, escapando siempre con bien; pero al intentar nuevamente la suerte, fué preso, y ha ingresado en la cárcel de Vitoria.

Los últimos peregrinos a Lourdes exceden de 30.000.

Las curaciones milagrosas se hacen ascender a 26 en los últimos ocho días.

Y conste que esta noticia la toman de un periódico liberal.

Ha salido de Cadiz para Chipiona el personaje moro Sidi-Ali-Selayo, que había llegado procedente de Tanger, y el cual, según allí se dice, piensa unirse con el P. Lerchundi, que actualmente se encuentra en el convento de Regla, yendo después los dos a Madrid, con objeto de conferenciar con el ministro de Estado señor Moret, sobre las cuestiones actuales.

Dicen de Nueva-York que continúa el incendio en los bosques en distintas direcciones.

Hasta el presente van recogidos 426 cadáveres, creyéndose que habrá más entre los escombros de los edificios

destruidos por el incendio, el cual se propaga con vertiginosa rapidez por el interior, sitiando a muchos pueblos.

La señora Diana Vaughan, que había presidido hasta ahora la masonería femenina en Inglaterra, se ha retirado definitivamente de la secta, no sin hacer terribles revelaciones acerca de la misma en todas las naciones, y muy especialmente en Italia, describiendo de paso los infames hechos y dichos del *gran maestro* Lemmi. M. de la Rive, en un escrito dirigido a Monseñor Fava, Obispo de Grenoble, pondera esta retirada de la señora Vaughan, deseando que, para desengaño de los incautos, se dé la mayor publicidad a las indicadas revelaciones.

De un periódico asturiano:

«El opulento capitalista, D. Manuel Romano Mijares, alcalde de Linares, ha publicado un bando que le honra sobremanera, contra el horrible vicio de la blasfemia, que tantos males acarrea a la sociedad.»

La república del Ecuador, consagrada ya al Sagrado Corazón, lo ha sido igualmente a la Santísima Virgen, por indicación de aquel Episcopado, que ha sido eficazmente secundado por los altos poderes de la nación, cuyas Cámaras votaron por unanimidad el decreto proponiendo dicha consagración, así como la erección de una estatua colosal de la Santísima Virgen sobre la colina del Panecillo, frente a la de Chilena, sobre la cual se elevará la basilica al Sagrado Corazón.

Es edificante lo que pasa en los cantones católicos de la confederación helvética. En Friburgo, la mesa redonda del hotel está presidida por una hermosa imagen de Jesucristo crucificado, y no se sirve otra comida los días de abstinencia que la mandada por Nuestra Santa Madre la Iglesia. Y lo más notable es que, siendo la mayor parte de los viajeros turistas ingleses protestantes, no se extrañan del caso, antes lo respetan y se someten gustosos.

En nuestras católicas (?) y piadosas (?) ciudades que pronto los epípetos de neo, reaccionario, carca y obscurantista caerán sobre el dueño de la fonda que tuviera el valor de seguir esta cristiana conducta.

Están siendo objeto de los más vivos comentarios, las declaraciones hechas por Crispi en el sentido de que es preciso mantener la más perfecta armonía entre las potestades civil y religiosa.

Los periódicos italianos, partidarios de la llamada unidad nacional, no ocultan su sorpresa ni disimulan sus temores, creyendo ver en el presidente del Consejo de ministros una evolución completa con caracter clerical, y una próxima y total inteligencia entre el Vaticano y el Quirinal.

Por otra parte la *Gaceta de Venecia* publica un *entrevista* celebrada con el Cardenal Sarto en que este dá por hecha la reconciliación, se felicita de ella y anuncia que tendrá gran resonancia en toda Europa tan pronto como sea conocida.

Tales son las noticias que encontramos ayer en la prensa extranjera, y que todavía no nos atrevemos a comentar ni siquiera a dar por evidentemente ciertas.

Como comprenderán nuestros lectores, se trata de hechos gravísimos que no pueden acogerse sin previa y auténtica confirmación.

Por nuestra parte, debemos pedir a Dios, que cuanto antes abra los ojos a los carceleros del Papa, si es que por su infinita misericordia, no se los ha abierto ya, preparando una obra de altísima justicia y de pacificación general, no solo en aquel reino, sino

en todos los pueblos modernos que sienten en sus angustias y en su ruina el castigo de sus iniquidades y de sus crímenes.

EJEMPLOS

El principe de Condé fué a una función religiosa a la iglesia de San Sulpicio, de París; próximo a él había un seminarista, cuya modestia y gravedad le dejaron edificado.

—Este seminarista — pensó — debe ser docto, porque de ordinario el saber va unido a la piedad.

Y dirigiéndose a él le pregunta:

—Señor Abate, por favor, ¿qué les enseñan a ustedes en el Seminario?

—El seminarista no responde.

Creyendo que no le había oído, el principe vuelve a preguntar:

—¿Qué les enseñan en el Seminario?

Tampoco obtiene respuesta, y por tercera vez insiste:

—Señor Abate, le preguntó, ¿qué les enseñan a Vds. en el Seminario?

El seminarista levanta la cabeza, y con mucha gracia le dice:

—Caballero, nos enseñan a guardar silencio en la iglesia.

—Muchas gracias, señor Abate; quedo a usted muy agradecido por esta lección que procuraré poner en práctica. E inclinando la cabeza se puso a rezar.

ENTRE PÁGINAS

(LITERATURA)

CREPÚSCULO

Los alrededores de la aldea están solitarios.

El sol declina y con desmayo vaise ocultando entre los picos de próxima sierra.

Ténues nubes, besadas por los rayos del sol poniente, hacen sus cambiantes de ópalo y grana en el límpido azul del cielo.

Una suave y lánguida neblina se extiende por doquier.

Las alondras vuelan rápidas a sus nidos para acariciar a sus hijuelos.

A lo lejos se escucha el eco de un cantar, cual suspiro que flota en el viento sin saber a donde irá a parar.

La brisa mueve los majazales, produciendo acordes que imitan arrullos de amor.

Todo convida a la meditación.

Todo incita a caer de hinojos, apartándose de las miserias y pasiones de este mundo de tejas abajo.

El conjunto no puede ser más sublime, más hermoso, más espléndido y magnífico.

De todos los detalles del refulgente cuadro surge por modo maravilloso y enérgico el poder inmenso e infinito de Dios.

A la entrada del pueblecito hay una cruz de piedra toscamente labrada.

A la derecha de la cruz una vereda que vá a perderse, en lo alto de un monte, entre unas encinas corpulentas.

Por la vereda avanza trabajosamente un hombre cargado con un haz de leña.

Quando el hombre llega junto a la cruz, la campana de la pequeña iglesia toca al *Angelus*, recordando que es la hora de elevar el corazón al Rey de reyes y al Supremo Señor de señores.

Apenas el sonido de la campana hiera los oídos del campesino, tira éste la leña al suelo, quitase el sombrero, cae de rodillas ante la enseña del Cristianismo y bajito, muy bajito, murmura esa sentida oración que de niños aprendemos, tierna endecha que nos

comunica con Dios y nos fortalece en nuestras tribulaciones.

Después se extingue el postrer rayo de sol, vibra el último tañido de la campana, las sombras extienden su amplio manto por el infinito...

JUSTO R. HERAS.

Congreso Católico de Tarragona Socios de la Diócesis de Mallorca

HONORARIOS

- Rdo. P. Vicente Fernández-Villa, Agustino, Director del Colegio del Santísimo Nombre de Jesús. Rdo. Sr. D. Miguel Miralles y Font, Curá-Párroco de Petra. Sr. D. Antonio Frates y Sureda, Abogado. Sr. D. Francisco Cortés y Fuster, propietario. M. I. Sr. D. Luis Barbarin y Vanel, Chantre de la S. I. C.

TITULARES

- Rdo. Sr. D. Mateo Rubi y Ferrer, Coadjutor de Santa Eulalia.

Sr. D. Sebastián Font y Martorell, Abogado y Director de la Escuela Normal de Maestros.

Sr. D. Bartolomé Ferrá y Perelló, Correspondiente de las Reales Academias de la Historia y de San Fernando.

Sr. D. José Ignacio Valentí y Forteza, Licenciado en Sagrada Teología y Filosofía y Letras, y escritor público.

Sr. D. José Latorre e Izquierdo, Médico Mayor de Sanidad militar, Vocal de la Junta Diocesana.

Rdo. Sr. D. Arnaldo Francisco Palmer y Vidal, Vicario de Establiments.

Sr. D. Bernardo Pomar y Fuster, Platero de la Santa Iglesia Catedral.

Rdo. Sr. D. Antonio Bosch y Mas, Presbítero.

(Continuará.)

GACETILLA LOCAL

El domingo último la Asociación de Seglares Católicos, establecida en la iglesia de Nuestra Señora de Montesión, celebró su retiro mensual.

Por la mañana más de cincuenta asociados se acercaron a recibir el Pan divino.

Por la tarde, expuesta S. D. M., y después de rezado el Santo Rosario, el R. P. Juan Setó, S. J., subió al púlpito, y con santa unción y persuasiva

frase predicó sobre los caracteres de la fé, demostrando al mismo tiempo cuan obsecados están los que con gran fatuidad se están llamando materialistas.

El coro de asociados cantó algunas composiciones con mucho ajuste y precisión.

Bien por dicha Asociación que, además de practicar la caridad, sabe honrar a su excelso patrono San José, tributándole cada tercer domingo tan piadoso culto.

Estos días se ha trabajado en el patio de Montesión para colocar sobre su pedestal la estatua del esclarecido mártir de Bujía, el Beato Ramón Lull, con el fin de poder inaugurar dicho monumento el primero de Octubre próximo.

Dícese que antes de finalizar el mes corriente se darán por terminadas las obras del bellissimo oratorio del Seminario, el que en muy breve plazo será bendecido solemnemente.

El próximo jueves saldrán para Ibiza los RR. PP. José Chavarria y Juan Setó, S. J.

Deseamos a estos infatigables hijos de Loyola un feliz viaje y ópimo fruto en su predicación.

Se saca a pública subasta para el 28 del mes actual la construcción de un petril y un banco de piedra de Porreras para la nueva cuesta del Hospital.

El mismo día se subastará también en la Casa Consistorial la construcción de cuatro cuchillas para la armadura de hierro del nuevo salón de sesiones de nuestro Ayuntamiento.

Según informes que recibimos del interior de la Isla, la cosecha de vino será muy escasa, atendido al poco fruto que han dado las viñas.

La uva se está pagando en Manacor a tres pesetas la carga ó sean los tres quintales.

Con gran entusiasmo religioso se está celebrando en la Merced la novena dedicada a la Reina de cielos y tierra, y se hacen grandes preparativos para celebrar con lucimiento la fiesta de su Titular.

Por la Dirección general de Obras públicas queda señalado el día 31 del próximo mes de Octubre para la adjudicación en pública subasta de las obras del trozo 4.º de la carretera de Lluch a Santañy, sección de Lluch a Inca bajo el tipo de 100.593'91 pesetas.

TIPOGRAFIA CATOLICA BALEAR, BERARD, 3.

SECCION DE ANUNCIOS

Correos

SALIDAS.--Martes y viernes, 5 tarde Barcelona.--Jueves, 8 m., Alicante ó Valencia, alternando una semana á cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones.--Lunes, 8 n., de Soller á Barcelona.--Domingo, 8 mañana, Barcelona por Alcudia, y 5 tarde, Mahon. ENTRADAS.--Domingo, 7 t., Barcelona á Soller.--Lunes y jueves, 7 t., Barcelona.--Miercoles, 4 t., Mahon por Alcudia.--Sábado, once m., Alicante ó Valencia, alternando una semana en

cada puerto, con escala en Ibiza en ambas expediciones.--Miercoles, 5 tarde, Mahon.

FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 7'50 m., 2'15 y 3'30 (mixto) tarde. De Manacor á Palma: 2 (mixto), 7' mañana y 5'30 t. De La Puebla á Palma: 7'25 mañana y 5'40 tarde. De La Puebla á Manacor: 7'25 mañana, 2'30 y 5'40 (mixto) tarde. Tren periódico.--De Inca á Palma jueves y días de mercado á la 1 tarde.

OBRA NUEVA LA MASONERIA ESPAÑOLA

ENSAYO HISTORICO

POR

D. MARIANO TIRADO Y ROJAS

(con licencia de la Autoridad eclesiástica)

Esta obra es interesantísima por las revelaciones que contiene, justificadas con documentos fehacientes respecto de los verdaderos orígenes de la masonería, su acción á través de los tiempos y su intervención activa en todos los trastornos revolucionarios ocurridos en España, y muy especialmente los que abrazan el período comprendido desde la invasión francesa hasta nuestros días.

Consta de dos tomos, de más de 800 páginas. Véndese cada tomo al precio de 2 pesetas con una rebaja del 25 por 100, para los suscritores de los periódicos católicos que hagan los pedidos por conducto de sus respectivos administradores, ó enviando una faja al señor Administrador de EL SIGLO FUTURO.

EL V. P. JOSÉ PIGNATELLI

Compañía de Jesús en su extención y restablecimiento

POR EL

P. JAIME NONELL S. J.

Importantísima obra dividida en tres tomos de unas 400 páginas cada uno. Precio de cada tomo: 3 pesetas

DICCIONARIO

APOLOGÉTICO DE LA FE CATOLICA

que contiene las pruebas principales de la verdad de la Religión, y las respuestas á las objeciones sacadas de las ciencias humanas, por el

ABATE B. JAUGEY

con la colaboración de muchos sabios católicos, y traducido al castellano por varios literatos, bajo la dirección del

ILMO. SR. DR. D. JOAQUIN TORRES ASENSIO

Prelado doméstico de Su Santidad, Catedrático de Sagrada Escritura y Canónigo Lectoral de la Catedral de Madrid

Muéstrase en esta apología en todo su esplendor el glorioso triunfo conseguido por la verdad católica en toda la línea de los errores con que la combaten sus enemigos, y al mismo tiempo muéstranse también las armas victoriosas que han usado los insignes apologistas, y que podrán usar con igual éxito todos los que deseen utilizarlas, aprovechándose de esta hermosa victoria. Dos tomos en folio, 30 pesetas.--Sociedad Editorial de San Francisco de Sales, Bolsa, 10, principal.

ACENTO PROSÓDICO

DE LA LENGUA CASTELLANA

D. LEON CARNICER

Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instrucción primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano. Se vende á 2 reales en la librería de Guasp, Morey, 6, y en la de Palou, Call, 1.

AVISO A LOS ESTUDIANTES

Hay una familia que desea tener unos cuantos en su casa para ciudarlos. Informarán calle de Vallori, núm. 25.